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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 
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DIVULGAÇÃO

Na tarde de segunda-feira, 8 de abril, Montes Claros 
foi palco de um evento de grande importância com a 
assinatura do Termo de Regularização Fiscal da Empresa 
Municipal de Serviços, Obras e Urbanização (ESURB). 
Conduzido pelo prefeito Humberto Souto e pelo vice-
-prefeito Guilherme Guimarães, o evento contou com 
a presença de autoridades locais, incluindo o deputado 
estadual Gil Pereira, vereadores e servidores da empresa. 

O senador Carlos Viana defendeu, nesta terça-feira (9), que a isenção do Imposto de Renda seja aplicada a trabalhado-
res que ganham até três salários mínimos, equivalente a R$ 4.236,00 nos dias de hoje. 

Cerimônia para regularização fiscal da Esurb 
marca nova fase para Montes Claros

Carlos Viana defende isenção de IR 
para quem ganham até 3 salários 
mínimos

Revista Feminina 
estreia na TV Gazeta 
Norte Mineira com 
apresentação de 
Paula Santos

REGIONAL 4

Secretaria de Estado da Saúde confirma 
segunda morte por dengue em Moc
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Vereador é preso 
durante pelos crimes de 
estupro de vulnerável e 
favorecimento à 
prostituição 

Produção da indústria 
mineira cresce 5,8% no 
primeiro bimestre

A Secretaria de Estado da Saúde de Minas Gerais confirmou a segunda morte pro-
vocada pelas complicações da dengue em Montes Claros. A outra morte havia sido 
divulgado no boletim do dia 27 de março. O último Boletim informa a confirmação 
de 19.758 casos de dengue até a décima quarta semana epidemiológica de 2024 (com 
dados até o dia 8 de abril) em Montes Claros. 

Amams participa de 
mobilização em prol da 
desoneração da folha de 
pagamento

O vice-presidente da Amams e prefeito de Bue-
nópolis, Célio Santana, está em Brasília DF, e como 
representante da Amams, participou nesta terça-
-feira (9/4) de uma mobilização convocada pela 
CNM, evento que teve como pauta principal a de-
soneração da folha de pagamento das Prefeituras. 

O Fundo das Nações Unidas para a Infância 
(Unicef ) fez um apelo aos municípios do Norte 
de Minas e do Vale do Jequitinhonha para esti-
mular a vacinação dos estudantes nas escolas 
através de projeto de lei ou decreto municipal. 

Unicef faz apelo na 
Amams para municípios 
imunizarem alunos

SAÚDE 6
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‘Pornografia infantil’ é 
sempre crime violento

Por que soluções na nuvem são importantes 
para as áreas fiscais e tributárias

Com a IA, todos seremos impulsionados 
a ser comunicadores (Parte 2)

O que são doenças do trabalho e quais enfermidades 
podem ser caracterizadas desta forma? (Parte 1)

MAURO DA FONSECA ELLOVITCH
PROMOTOR DE JUSTIÇA E COORDENADOR DO 

GRUPO DE ATUAÇÃO ESPECIAL DE COMBATE 
AOS CRIMES CIBERNÉTICOS DO MPMG (GAECIBER)

ADRIANO ROSA
DIRETOR DE SERVIÇOS DA BLEND IT

FABIANA RAMOS
CEO DA PINEPR

GIOVANNA TAWADA
ADVOGADA FORMADA E PÓS-GRADUADA EM

 DIREITO DO TRABALHO E PROCESSO DO TRABALHO

2 OpiniãO

Enquanto parte do país se mo-
biliza em relação à notícia de ex-
ploração sexual infantil na Ilha de 
Marajó, não é dada a devida atenção 
e gravidade para o local onde esse 
tipo hediondo de crime mais proli-
fera: a internet. Dados recentes da 
Central Nacional de Denúncias de 
Crimes Cibernéticos revelam um 
aumento de 77,13% nos registros 
de novos casos de abuso e explora-
ção sexual infantil on-line em rela-
ção a 2022. É preciso urgência na 
conscientização, na investigação e 
na punição da chamada “pornogra-
fia infantil”.

A expressão “pornografia infan-
til” é usada popularmente para se 
referir a fotos e vídeos decorrentes 
de abuso e exploração sexual infan-
tojuvenil. O próprio termo “por-
nografia infantil” minimiza crimes 
da mais alta gravidade. Pornografia 
pode ser definida como representa-
ção, para fins recreativos, da nudez 
ou atividade sexual consensual, ge-
ralmente decorrentes de produções 
profissionais entre adultos. Isso 
está longe de ser o caso da explo-
ração de nudez e sexo envolvendo 
crianças.

Além dos danos físicos e psico-

lógicos de praticarem atos sexuais 
muito jovens (geralmente estu-
pros de crianças com menos de 10 
anos), as vítimas sofrem por serem 
filmadas e fotografadas em seu mo-
mento de maior medo, confusão e 
sofrimento. Mais tarde, descobrem 
que o produto dessa violência é di-
fundido e acessado por pedófilos.

No Brasil, várias condutas re-
ferentes a fotos e vídeos de explo-
ração sexual infantojuvenil são 
consideradas crimes pelo Estatuto 
da Criança e do Adolescente. O 
que muitos não sabem é que isso 
inclui mesmo quem não praticou 

diretamente o ato na foto ou vídeo. 
Também comete crime a pessoa 
que participa da produção, dire-
ção, comercialização, transmissão, 
oferecimento, ou mesmo da publi-
cação e compartilhamento gratuito 
desse conteúdo. Além disso, a lei 
penal pune quem adquire, possui 
ou armazena esse tipo de fotos ou 
vídeos em computadores, celulares 
ou em “nuvem”.

Trata-se de um ciclo nefasto que 
merece punição em todos os seus 
elos. Há quem defenda que a pos-
se de fotos e vídeos sem participa-
ção direta do usuário não seria tão 

grave e que autoridades deveriam 
focar em prender quem cometeu o 
estupro. Uma corrente mais extre-
mada se manifesta contra as restri-
ções para aplicativos e redes sociais 
que não cumprem a obrigação legal 
de atender a ordens judiciais de 
revelar dados de criminosos às au-
toridades.

Esses posicionamentos conve-
nientemente ignoram que a troca e 
o armazenamento de fotos e vídeos 
de crianças e adolescentes são par-
te do fetiche de muitos pedófilos, 
estimulando a realização de atos de 
violência sexual. Em investigações 

do Gaeciber do MPMG identificou-
-se que diversos predadores sexu-
ais combinam, em redes sociais, a 
troca de conteúdo e até de vítimas 
para abuso. Há casos de pais acei-
tando dinheiro para a participação 
de seus filhos nesses vídeos. Uma 
cifra oculta milionária impulsiona 
o mercado digital de exploração 
sexual infantil.

Não existe “pornografia infan-
til”: é abuso e exploração. Nunca 
é conduta sem violência. Para toda 
foto ou vídeo que é compartilhado 
na internet, há sempre a violação e 
o sofrimento de uma criança.

As doenças do trabalho, tam-
bém conhecidas como doenças 
ocupacionais ou profissionais, 
são aquelas que resultam das ati-
vidades laborais e das condições 
de trabalho. Elas podem ser cau-
sadas ou agravadas pelos fatores 
presentes no local de trabalho 
e pela natureza das tarefas de-
sempenhadas, o que é chamado 
de nexo de causalidade entre a 
doença diagnosticada e o labor 
exercido.

No Brasil, o conceito de doen-
ças do trabalho está previsto na 
Lei 8.213/1991, que dispõe sobre 
os Planos de Benefícios da Previ-

dência Social. De acordo com esta 
lei, considera-se doença do tra-
balho “a produzida ou desenca-
deada pelo exercício do trabalho 
peculiar a determinada atividade 
e constante da respectiva relação 
elaborada pelo Ministério do Tra-
balho e da Previdência Social”. 
Confira aqui as doenças relacio-
nadas ao trabalho.

A referida lei também dispõe 
o que não se considera como do-
ença do trabalho, sendo elas: a 
doença degenerativa; a inerente a 
grupo etário; a que não produza 
incapacidade laborativa; e a doen-
ça endêmica adquirida por segu-

rado habitante de região em que 
ela se desenvolva, salvo compro-
vação de que é resultante de ex-
posição ou contato direto deter-
minado pela natureza do trabalho.

As doenças do trabalho são 
muito mais comuns do que se ima-
gina e ela pode se desenvolver nos 
mais variados tipos de trabalho, 
podendo se manifestar de duas 
formas: de maneira física e/ou psi-
cológica. Algumas das enfermida-
des mais comuns que podem ser 
caracterizadas como doenças do 
trabalho incluem:

Lesões por esforço repetitivo 
(LER) e distúrbios osteomuscu-

lares relacionados ao trabalho 
(DORT), como tendinite, bursite e 
síndrome do túnel do carpo, resul-
tantes de movimentos repetitivos 
ou posturas inadequadas durante 
o trabalho.

Doenças respiratórias, como 
asma ocupacional e pneumoconio-
ses (doenças pulmonares causadas 
pela inalação de poeiras ou partí-
culas no ambiente de trabalho).

Problemas de pele, como der-
matites e queimaduras químicas, 
causadas pelo contato com subs-
tâncias irritantes ou alérgenos pre-
sentes no ambiente de trabalho.

Transtornos mentais, como es-

tresse, ansiedade, depressão e sín-
drome de burnout, relacionados à 
pressão no trabalho, sobrecarga, 
assédio moral, entre outros fato-
res.

Perda auditiva induzida por ru-
ído, resultante da exposição a ní-
veis elevados de ruído no ambien-
te de trabalho ao longo do tempo, 
comum em ambientes industriais e 
de construção.

Atualmente as doenças referen-
tes ao transtorno mental são mui-
to comuns, principalmente pelos 
avanços da tecnologia que tornou 
o mundo mais imediatista e dinâ-
mico, causando mais estresse, an-

siedade, depressão, síndrome do 
pânico, entre outras doenças.

Essas são apenas algumas das 
doenças que podem ser classifica-
das como doenças do trabalho. A 
identificação e prevenção dessas 
enfermidades são essenciais para 
proteger a saúde e o bem-estar dos 
trabalhadores.

O cumprimento das normas re-
gulamentadoras do Ministério do 
Trabalho e da legislação trabalhista 
são essenciais para evitar as doen-
ças relacionadas ao trabalho e seu 
agravamento, bem como garantir 
ambientes de trabalho seguros e 
saudáveis.

Tecnologias baseadas em nuvem 
vêm sendo adotadas pelas empre-
sas para reduzir custos e otimizar 
processos em diversos segmentos. 

Quem atua nas áreas tributária e fis-
cal também pode se beneficiar das 
vantagens que este poderoso recur-
so oferece. Na verdade, há indícios 

de que esta ferramenta está se tor-
nando essencial para profissionais 
do setor em razão dos resultados 
apresentados por quem já a utiliza.

Outra frente importante – e 
que dilui fronteiras na comuni-
cação – são as lives de vendas, 
o chamado live shopping. Esse 
modelo, visto diariamente por 
50% dos consumidores online 
chineses e em crescimento no 
Brasil e América Latina, alia entre-
tenimento, conteúdo e consumo 
para criar experiências divertidas, 
engajantes e altamente contextu-
alizadas. Se no passado a publici-
dade interrompia um programa, 
hoje ela é o programa, trazendo 
conteúdo relevante.

Vejo um enorme potencial de 
aceleração no uso desses e novos 
canais a partir de outra tecnologia 
que ganhou protagonismo no úl-
timo ano: a Inteligência Artificial. 
Especialmente a IA Generativa, 

capaz de entender linguagem na-
tural e desenvolver diálogos com 
os clientes. muito tem se falado 
sobre o potencial dessa tecnolo-
gia, mas o que nem sempre fica 
claro é que ela, sozinha, não faz 
muita coisa.

A IA Generativa é e será um 
“copiloto” da comunicação das 
marcas com os clientes, aceleran-
do a tomada de decisões. A primei-
ra versão de um roteiro para pod-
cast ou da publicidade institucional 
da marca pode ser feita pela IA Ge-
nerativa, mas a decisão de refinar 
ainda mais ou aceitar a sugestão 
depende do ser humano, que é ca-
paz de avaliar e aprovar o conteúdo 
alinhado às estratégias conversadas.

A consequência desse movimen-
to é que todos nós precisaremos 
nos tornar especialistas em comu-

nicação, pois todos alimentaremos 
a Inteligência Artificial que irá suge-
rir as novas campanhas e ações das 
marcas. A tecnologia não irá substi-
tuir o trabalho intelectual – em vez 
disso, dará ainda mais poder e au-
tonomia para que os profissionais 
testem dezenas de ideias em busca 
daquelas que terão mais impacto.

Se todos na empresa serão co-
municadores, é hora de começar a 
desenvolver novas habilidades para 
que as equipes saibam como utili-
zar melhor as ferramentas de IA. E 
para ontem! Afinal de contas, a IA 
Generativa vem ocupando espaços 
muito rapidamente e desafiando 
conceitos e pré-conceitos com o 
uso de dados.

 
Você já está preparado para li-

dar com tudo isso?

Uma pesquisa realizada nos EUA 
pela consultoria global Wolters 
Kluwer, especializada em contabili-
dade, auditoria e finanças, revelou 
que empresas do segmento fiscal e 
tributário que adotaram soluções 
baseadas em nuvem apresentaram 
em 2023 maiores taxas de cresci-
mento e lucratividade.

O relatório da pesquisa traz al-
guns números interessantes. Por 
exemplo, entre as empresas que 
utilizam recursos de nuvem, 74% 
relataram aumento de receita e 
71% tiveram maior lucratividade. Já 
entre as que não adotam esse tipo 
de solução, apenas 59% e 51% rela-
taram crescimentos respectivos.

Há um consenso de que a tec-
nologia é a chave para direcionar 
o desenvolvimento das empresas 
e nas áreas fiscal e tributária isso 
não é diferente. A adoção rápida de 
novas soluções digitais que melho-
rem a produtividade, reduza custos 
e gere ganhos de eficiência precisa 
ser incorporada à cultura do setor.

São muitos os benefícios que 
podem ser colhidos pelos profissio-

nais da área ao adotaram recursos 
em nuvem. Podemos citar a mobi-
lidade, que facilita o trabalho re-
moto, gerando mais agilidade, fle-
xibilidade e eficiência, a redução de 
custos, que otimiza os investimen-
tos, a escalabilidade, que permite 
ajustar rapidamente os recursos 
utilizados para as necessidades do 
momento, além da automação de 
processos, que diminui a carga de 
trabalho das tarefas repetitivas, li-
berando as pessoas para atividades 
mais complexas e relevantes.

Sob diversos aspectos, a nuvem 
pode impulsionar resultados, ace-
lerar o crescimento e trazer renta-
bilidade. Entretanto, é preciso ter 
clareza de quais recursos são ne-
cessários para o máximo aproveita-
mento da ferramenta.

A mesma pesquisa que citei aci-
ma mostrou que, embora o cres-
cimento da migração para nuvem 
tenha tido um salto significativo 
nos últimos anos, apenas 9% das 
empresas acreditam estar explo-
rando o máximo potencial de suas 
soluções. Este é um desafio muito 

comum nesta tecnologia, uma vez 
que o cloud computing traz uma 
gama extensa de funcionalidades e 
é preciso saber explorar na medida 
certa cada uma delas.

Muito além do armazenamento 
de dados, é possível adotar e geren-
ciar todo um ambiente de trabalho 
com dezenas de especificações. Sof-
tware as a Service (SaaS), conectivi-
dade, gerenciamento da APIs, CRMs 
e ERPs, inteligência de dados, IA, 
segurança e conformidade são ape-
nas alguns exemplos de recursos 
que podem ser utilizados. Diante 
de uma gama tão ampla, com di-
ferentes níveis de investimento, 
ter clareza na adoção de cada uma 
delas é necessária para que a otimi-
zação seja precisa e traga ganhos 
reais.

Investir em soluções baseadas 
em nuvem é uma tendência que 
se consolida fortemente. Empresas 
do segmento fiscal e tributário têm 
muito a ganhar com esta tecnologia 
que, cada vez mais, se torna essen-
cial para a produtividade e o cres-
cimento.
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A autora do projeto, deputada Daniela do Waguinho

NAMORO PSD-PT 

Deu no blog de Lauro Jardim, no jornal “O Globo”, dessa 
segunda-feira (8), que o ministro de Minas e Energia, Alexan-
dre Silveira (PSD) está escalado por Lula e Rodrigo Pacheco 
para promover o casamento do seu partido com o PT nas 
maiores cidades de Minas Gerais, inclusive Montes Claros, 
confirmando informação desta coluna. Segundo o jornalista, 
“o ministro dá como certo, em conversas com interlocutores, 
alianças em Uberlândia, Contagem, Juiz de Fora, Teófilo Oto-
ni. Diz que em Governador Valadares as conversas estão bem 
encaminhadas e está negociando a dobradinha em Montes 
Claros”. 

NAMORO PSD-PT II
Não se sabe se por causa da repercussão da nota, a coluna 

de Lauro Jardim é uma das mais lidas do Brasil, Gil Perei-
ra fez questão de permanecer em Montes Claros nessa se-
gunda para comparecer a evento da Prefeitura na ESURB e 
posar, mais uma vez, ao lado do prefeito Humberto Souto 
e do vice e pré-candidato a prefeito Guilherme Guimarães. 
Na manhã de terça (9), Gil publicou post no Instagram com 
o título “Parceria inabalável em prol de Montes Claros”, no 
qual reafirma o seu compromisso político com Humberto e 
Guilherme. 

NAMORO PSD-PT III 

Também na terça, o deputado federal Paulo Guedes (PT), 
pré-candidato a prefeito, publicou foto com o ministro Ale-
xandre Silveira, informando que “estive ontem (segunda) 
com ele”. Na publicação, eles estão de mãos dadas sob o tí-
tulo “Juntos na luta!”. No texto, Paulo diz que conversaram 
sobre “o assunto do momento: eleições 2024”. Outro post 
de Guedes, ainda na terça, foi de reunião com o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, maior nome do PSD em Minas. 
O texto também aborda as eleições deste ano. 

NAMORO PT-PSD IV

Mesmo que Gil Pereira venha a apoiar informalmente a 
candidatura de Guilherme Guimarães e que os candidatos a 
vereador do PSD não subam no palanque de Paulo, o tempo 
de TV do partido de Rodrigo Pacheco e Alexandre Silveira 
será fundamental para impulsionar a campanha do petista, 
caso essa coligação se concretize. Como diria Cazuza, estão 
rolando os dados e o tempo não para. 

NAMORO PSD-PT V

É fato que se a composição PSD-PT vingar, Rodrigo Pache-
co, que, nunca é demais lembrar, será o candidato de Lula ao 
Governo de Minas em 2026, Alexandre Silveira e Gil Pereira 
sentarão para ajustar os ponteiros do relógio. Paulo Guedes, 
político experiente, certamente vai tentar buscar um enten-
dimento com Gil e com os vereadores que integram a sua 
coligação. Inclusive, o vereador Marlus do Independência, 
que saiu do PT para o PSD, vota em Gil para estadual e Paulo 
Guedes para federal. 

PETROBRAS 

Nessa terça-feira (9), prestigiada solenidade marcou a co-
memoração dos 15 anos de inauguração da Usina de Biodie-
sel Darcy Ribeiro da Petrobras em Montes Claros. A unidade, 
que quase chegou a ser fechada no último governo, terá in-
vestimentos de R$ 5 milhões na modernização de máquinas 
e equipamentos, anunciou o diretor de Biodiesel da Petro-
bras, Denílson Ferreira, presente no evento. Atualmente, a 
empresa comercializa cerca de 260 metros cúbicos de bio-
diesel por dia, movimentando por mês mais de 660 carretas, 
que saem de Montes Claros para abastecer todos os estados 
brasileiros. Em 15 anos, o faturamento bruto da Usina Darcy 
Ribeiro foi de 4,8 bilhões de reais. 

MAGAZINE NO PRD

Assessor informal do deputado estadual Mário Henrique 
Caixa (PV), Maurício Magazine será novamente candidato a 
vereador, desta vez pelo PRD, onde estão os vereadores Ceci 
Protetora e Igor Dias. Magazine confia na região do Grande 
Village e no eleitorado evangélico para chegar à Câmara. Ele 
tem viabilizado recursos, através do mandato de Caixa, para 
a Prefeitura e instituições de saúde da cidade. 

Proposta do senador mineiro beneficiará cerca de 100 milhões de trabalhadores

Carlos Viana defende isenção 
de IR para quem ganham até 
3 salários mínimos

Projeto permite a munícipio 
parcelar dívida com a Receita em 
até 15 anos

Pacheco anuncia nomes de 
integrantes da CPI das Apostas 
Esportivas

O senador Carlos Viana de-
fendeu, nesta terça-feira (9), que 
a isenção do Imposto de Renda 
seja aplicada a trabalhadores que 
ganham até três salários míni-
mos, equivalente a R$ 4.236,00 
nos dias de hoje.

“Queremos fazer justiça aos 
brasileiros. Minha proposta dará 
oportunidade para que cerca de 
100 milhões de trabalhadores 
possam ter um poder de compra 
maior. Isso fará com que a econo-
mia possa girar de forma mais rá-
pida e possamos evitar o trabalho 
informal”, disse Viana.

Por outro lado, a proposta 
do governo federal, aprovada na 
Comissão de Assuntos Econômi-
cos (CAE), isenta o Imposto de 
Renda para trabalhadores que 
ganham até dois salários míni-
mos, nos valores atuais de R$ 
2.482,00, beneficiando apenas 8 
milhões de brasileiros.

Para o senador mineiro, o go-
verno não está olhando com a 
atenção devida para quem mais 

O Projeto de Lei 327/24 permite 
aos municípios pagarem em até 15 
anos dívidas com a Receita Federal 
e a Procuradoria-Geral da Fazenda 
Nacional (PGFN). O benefício vale 
para autarquias e fundações muni-
cipais com débitos vencidos até o 

fim de 2023.
De acordo com a proposta, 5% 

da dívida deverá ser paga em até 
6 parcelas sucessivas. O restante 
poderá ser parcelado em até 14 
anos e meio com redução de ju-
ros e multas. As parcelas não po-

Foram designados nessa terça-
-feira (9/4) os nomes de alguns dos 
senadores que vão compor a Comis-
são Parlamentar de Inquérito (CPI) 
das Apostas Esportivas, destinada a 
investigar e apurar fatos relaciona-
dos às denúncias e suspeitas de ma-
nipulação de resultados no futebol 
brasileiro. As denúncias envolvem 
jogadores, dirigentes e empresas de 
apostas. A criação da CPI havia sido 
anunciada no dia 12 de março.

Até o momento, os nomes de-
finidos como titulares são os dos 

senadores Veneziano Vital do Rêgo 
(MDB-PB), Marcio Bittar (União-AC), 
Otto Alencar (PSD-BA), Angelo Co-
ronel (PSD-BA), Jorge Kajuru (PS-
B-GO), Chico Rodrigues (PSB-RR), 
Romário (PL-RJ) e Eduardo Girão 
(Novo-CE). Como suplentes, foram 
anunciados os senadores Giordano 
(MDB-SP), Efraim Filho (União-PB), 
Sérgio Petecão (PSD-AC) e Carlos 
Portinho (PL-RJ).

De acordo com o presidente do 
Senado, o bloco Aliança, formado 
por PP e Republicanos, ainda não 

fez as indicações dos nomes que vão 
compor a comissão.

CPI

A CPI foi requerida pelo senador 
Romário (PL-RJ) e será composta por 
11 senadores titulares e 7 suplentes, 
com 180 dias de duração. Em seu 
requerimento (RQS 158/2024), 
o senador afirma que as apostas 
esportivas movimentam muito di-
nheiro atualmente e que o possível 
aliciamento de jogadores e dirigen-

tes para manipulação de resultados 
pode colocar em risco a credibilida-
de dos jogos.

“Vale lembrar que o futebol 
é uma importante atividade eco-
nômica de nosso país, que gera 
dezenas de milhares de empregos 
e movimenta importante cadeia 
direta e indireta de geração de ren-
da. É, portanto, dever do Estado 
regulamentar e fiscalizar as suas 
atividades, em nome do interesse 
público”, argumentou o senador. 
(Agência Senado)

DIVULGAÇÃO

precisa desse benefício. “O gover-
no atual está penalizando o tra-
balhador brasileiro. Diz que não 
há recursos para suprir o impacto 
de R$ 50 bilhões, mas podería-

mos buscar recursos em diversos 
fundos. Daria para fazer, mas o 
governo não quer”, explicou o 
senador.

Por fim, Viana ressaltou que 

apresentará novamente a pro-
posta durante debate no plenário 
do Senado. O projeto deverá ser 
votado de forma definitiva no Se-
nado Federal nos próximos dias.

dem ser maiores que 1% da média 
mensal da receita corrente líquida 
municipal.

A parcela mensal a ser paga será 
deduzida do valor do Fundo de 
Participação dos Munícipios (FPM) 
que a União deveria repassar. Caso 
o total do FPM a receber não seja 
suficiente para pagar a mensali-
dade, o município deverá pagar a 
diferença.

Até serem calculadas as parce-
las, haverá retenção de 0,5% da 
receita corrente líquida do ano an-
terior no FPM.

RESCISÃO

O parcelamento será rompido 
se: não houver recolhimento da di-
ferença não paga pelo FPM por três 
meses; faltar o envio do demons-
trativo da receita corrente líquida 
municipal; e não forem pagos os 
primeiros 5% à vista.

Com a rescisão, voltam multas, 
juros e encargos legais previstos 
nas dívidas.

DÍVIDAS IMPAGÁVEIS

Segundo a deputada Daniela 
do Waguinho (União-RJ), autora 
do projeto, muitos municípios 
brasileiros possuem dívidas fiscais 
impagáveis. Diversos fatores expli-
cam essa situação, de acordo com 
a deputada, como a queda de ar-
recadação com a pandemia de Co-
vid-19 e gastos extraordinários por 
desastres climáticos.

“São problemas que ocorreram 
no passado, alheios à vontade mu-
nicipal, mas se acumulam e trazem 
reflexos negativos aos dias atuais, 
deteriorando as finanças munici-
pais”, explica Daniela.

PRÓXIMOS PASSOS

A proposta tramita em caráter 
conclusivo e será analisada pelas 
comissões de Finanças e Tributa-
ção; de Constituição e Justiça e de 
Cidadania. (Agência Câmara)
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Unicef faz apelo na Amams para 
municípios imunizarem alunos

Amams participa de mobilização e cobra 
alíquota de 8% do INSS das prefeituras

Minas Gerais já arrecadou 72,2% do IPVA devido em 2024

O Fundo das Nações Unidas para 
a Infância (Unicef ) fez um apelo 
aos municípios do Norte de Minas 
e do Vale do Jequitinhonha para 
criarem mecanismos legais, através 
de projeto de lei ou decreto muni-
cipal para estimularem a vacinação 
dos alunos nas escolas. O pedido 
foi apresentado nessa terça-feira 
(9/4), no primeiro dia do 6º Ciclo 
de Formação do Selo Unicef - Ava-
liando Conquistas & Identificando 
desafios realizado no auditório da 
Associação dos Municípíos da Área 
Mineira da Sudene (Amams), em 
Montes Claros. A oficial de saúde do 
Unicef, Maria Francisca de Andrade, 
mostrou a necessidade de acabar 
com os bolsões de não imunização 
no Norte de Minas. Este apelo será 
reforçado junto as autoridades de 
saúde, durante o evento. 

O 6º Ciclo de Formação do Selo 
Unicef - Avaliando Conquistas & 
Identificando desafios envolve os 

municípios que aderiram ao Selo 
Unicef. Durante o encontro, as 
equipes municipais tiveram a opor-
tunidade de fazer uma revisão geral 
de entregas, prazos e metodologia 
de certificação. No mês de novem-
bro será realizada a etapa final, em 
Belo Horizonte com a entrega do 
Selo Unicef aos municípios que 
cumpriram as metas de melhoria 
dos indicadores na educação, saúde 
e assistência social.

A coordenadora do departamen-
to de políticas sociais da Amams, 
Laila Souza, salientou a importân-
cia de os municípios cumprirem 
as metas de melhoria dos indica-
dores para concorrerem ao Selo. 
Ela lembra que este sexto ciclo de 
formação do Selo Unicef em Mon-
tes Claros tem o objetivo de apoiar 
e mobilizar os municípios partici-
pantes para realizarem um esforço 
concentrado no desenvolvimento 
das atividades finais desta edição 

O vice-presidente da Asso-
ciação dos Municípios da Área 
(Amams) e prefeito de Buenópo-
lis, Célio Santana, está em Brasí-
lia DF, e como representante da 
Amams, participou nesta terça-
-feira (9/4) de uma mobilização 

convocada pela Confederação 
Nacional dos Municípios (CNM), 
evento que teve como pauta prin-
cipal a desoneração da folha de 
pagamento das Prefeituras. Prefei-
tos e gestores de várias regiões do 
país participaram do manifesto. 

O vice-presidente da Amams, 
Célio Santana, destaca que o 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, cumpriu com o que 
acordou com o movimento muni-
cipalista, não permitindo a reone-
ração da folha, porém por tempo 

determinado de 60 dias. “Nós, 
prefeitos e representantes de as-
sociações municipalistas devemos 
continuar atentos e precisamos 
prosseguir com a mobilização em 
busca de uma solução definitiva”, 
disse. 

Conforme avalia o secretário 
executivo da Amams, Ronaldo 
Soares Dias, a reoneração da fo-
lha tem sido uma das principais 
pautas da Amams em defesa dos 
municípios. “A reoneração da 
folha significa menos dinheiro 

para os municípios, isso impede 
investir nas despesas básicas e 
investimentos em infraestrutura. 
A manutenção da alíquota de 8% 
para o INSS municipal garante R$ 
11 bilhões ao ano para as Prefei-
turas”. 

A Secretaria de Estado de Fazenda 
de Minas Gerais (SEF/MG) divulgou 
nessa terça-feira (9/4) o balanço da 
arrecadação do Imposto sobre a Pro-
priedade de Veículos Automotores 
(IPVA) 2024. Até 31 de março, foram 
recebidos R$ 7,8 bilhões, o que repre-
senta 72,22% do total esperado de R$ 
10,9 bilhões.

De acordo com o superintenden-
te de Arrecadação de Informações 
Fiscais da Secretaria de Fazenda, Leô-
nidas Marques, o percentual de paga-
mentos ficou próximo da média histó-
rica ao final do vencimento da terceira 
parcela, que é de 75% em relação ao 
valor lançado do imposto.

“Temos observado que, historica-
mente, os proprietários vão regula-
rizando o débito até o início da exi-
gência do licenciamento do veículo 
[CRLV] do ano corrente. E, até o fim 
do ano, esperamos que o índice de 
pagamento do IPVA feche em 95%”, 
analisa o superintendente.

Quem deixou de pagar o imposto 
na data do vencimento, pode regula-
rizar o débito normalmente, via Pix 
ou diretamente nos terminais de au-
toatendimento, guichês e aplicativos 
dos agentes arrecadadores autoriza-
dos (Bradesco, SICOOB, Mercantil 
do Brasil, Caixa, Mais BB, Santander, 
Banco do Brasil e Itaú), bastando ter 
em mãos o número do Renavam do 
veículo.

Ao optar por pagar via Pix, é preci-
so observar, antes de concluir a opera-
ção, o nome da instituição emissora: 
Itaú Unibanco S.A ou Santander (Bra-
sil) S.A, e o favorecido: Estado de Mi-
nas Gerais, CNPJ 18.715.615/0001-60. 
Para pagamento nas casas lotéricas, é 
necessário apresentar o Documento 
de Arrecadação Estadual (DAE).

Em todas as hipóteses de paga-
mento, os valores dos encargos in-
cidentes pelo atraso são calculados 
automaticamente. Vale lembrar que o 
não pagamento do IPVA ou a quitação 
fora do prazo gera multa de 0,3% ao 
dia até 30º dia, multa de 20% após o 
30º dia, além de juros calculados pela 
Taxa Selic.

ALERTA DE SEGURANÇA - Tanto 
para gerar o QR Code do Pix quanto 
para emitir a guia do DAE, o contri-
buinte deve acessar, exclusivamente, 
o site da Secretaria de Fazenda, que é 
www.fazenda.mg.gov.br.

O acesso somente pelo site oficial 
da SEF é um cuidado essencial para 

se evitar cair em golpes aplicados pela 
internet, pois criminosos estão crian-
do sites falsos, similares às páginas da 
Secretaria de Fazenda e do Detran-
-MG. Confira as dicas de segurança 
para evitar os golpes: Para acessar o 
site da Secretaria de Fazenda ou efe-
tuar o pagamento do IPVA, não digite 
nos buscadores (Google, Yahoo, Bing 
etc) as palavras-chave, como IPVA - Mi-
nas Gerais - Pagamento, por exemplo. 
Sempre digite o endereço fazenda.
mg.gov.br; Confira se o endereço foi 
digitado corretamente, pois os golpis-
tas utilizam versões falsas do endere-
ço utilizando caracteres e sinais que 
passam despercebidos, como pontos, 
hifens ou letras duplicadas; No site 
da Secretaria de Fazenda, acesse a 
área do IPVA pela janela (pop-up) ou 
no menu “Tributos” à direita da tela; 
Em caso de dúvida, sempre se infor-
me pelos canais oficiais da Secretaria 
de Fazenda e do Governo de Minas. 
Evite buscar informações em sites des-
conhecidos;

A SEF não oferece descontos além 
do benefício dos 3% para o pagamen-
to do IPVA em cota única. Portanto, 
se receber alguma oferta de descon-
to, saiba que é golpe; Nunca clique 
em links recebidos em aplicativos de 
mensagens, redes sociais ou e-mail. A 
Secretaria de Fazenda não envia tais 
mensagens; A Secretaria de Fazenda 
não envia cobrança de IPVA pelos 
correios.

Licenciamento do veículo

O pagamento do IPVA é critério 
para a obtenção do Certificado de 
Registro e Licenciamento de Veículo 
(CRLV) de 2024. O CRLV é o docu-
mento que atesta a regularidade do 
veículo para que possa trafegar. A 
data da exigência do licenciamento 
de 2024 será estabelecida em portaria 
a ser publicada pela Coordenadoria 
Estadual de Gestão de Trânsito (CET).

Destinação dos recursos

Do total arrecadado com o IPVA, 
40% são destinados ao Tesouro Esta-
dual, 40% aos municípios de empla-
camento dos veículos e 20% ao Fundo 
de Manutenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica e de Valorização 
dos Profissionais de Educação (Fun-
deb). Os repasses às prefeituras são 
feitos diariamente pelo estado. (Agên-
cia Minas)

do Selo. “Está focado no fortaleci-
mento das políticas municipais de 
promoção, garantia e defesa dos 
direitos de crianças e adolescentes 
com ênfase na entrega dos resulta-
dos e produtos previstos nos sete 
resultados sistêmicos, seus respec-

tivos indicadores de impacto social 
e no eixo de participação cidadã e 
gestão por resultados previstos na 
metodologia”, disse.

A proposta de programação do 
encontro, é compartilhar as orien-
tações sobre o II Fórum Comuni-

tário e realizar uma revisão geral 
de entregas, prazos e metodologia 
de certificação. Conforme avalia a 
coordenador do Selo Unicef nos 
estados de Minas Gerais, Bahia e 
Sergipe, Helena Oliveira, o mo-
mento é decisivo para consolidar 

o trabalho realizado pelas gestões 
municipais na entrega de políticas, 
programas, projetos e serviços de 
qualidade que garantem uma vida 
melhor para cada criança e adoles-
cente e como consequência para 
toda a sociedade. (Ascom Amams)

    DESONERAÇÃO DA FOLHA DE PAGAMENTO
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Apenas 4 vereadores permaneceram em suas legendas. Com as 
trocas, as bancadas do PT, PP, Cidadania e União Brasil passam 

a ter duas cadeiras cada uma na Câmara de Ipatinga

EDIÇÃO, QUE TRARÁ O CONGRESSO MUNDIAL DOS CRIADORES DE ZEBU, ACONTECE ENTRE 27 DE ABRIL E 5 DE MAIO, NO PARQUE FERNANDO COSTA

15 VEREADORES TROCAM DE SIGLA EM IPATINGA

Dos 19 vereadores de Ipatinga, 15 trocaram de partido dentro do 
prazo estipulado por lei. Isto porque terminou no último sábado (5), a 
janela partidária. Já nestes novos partidos, os parlamentares devem con-
correr à reeleição para o cargo de vereador já pelo novo partido do qual 
foi filiado. A Lei dos Partidos Políticos (9.096/1995) determina que os 
mandatos são dos partidos, e não dos vereadores e que estes são eleitos 
pelo modelo do voto proporcional. Porém, a legislação abre uma bre-
cha, conhecida como janela partidária, que permite a troca de legendas 
seis meses antes do pleito, para que eles possam trocar de partido sem 
perder o mandato. ( Jornal dos Vales – Ipatinga) https://www.jornaldos-
vales.com.br/noticia/46364/dos-19-vereadores-de-ipatinga-15-trocam-
-de-partido-dentro-do-prazo-estipulado-por-lei

 
BEM BRASIL FECHA PARCERIAS

A empresa líder de vendas de batatas congeladas no Brasil, Bem 
Brasil, estará presente como parceira bronze na Copa Internacional de 
Mountain Bike, que é seletiva para os Jogos Olímpicos de Paris e atrai 
atletas de aproximadamente 50 países. Além disso, a Bem Brasil forne-
cerá batatas para ambos os eventos, que acontecerão em abril em Araxá, 
Minas Gerais, com expectativa de público superior a 60 mil pessoas. A 
parceria busca ampliar a visibilidade da marca em âmbito nacional e in-
ternacional, aproveitando o potencial dessas competições no ciclismo 
para promover hábitos de vida saudáveis. (Clarim.net) https://clarim.net.
br/bem-brasil-fecha-parceria-para-a-copa-do-mundo-e-da-copa-inter-
nacional-de-mountain-bike/

 
ATLETA DA CALDENSE FICA EM 10º LUGAR

O atleta da Caldense, Rafael Leôncio, competiu a 28ª Maratona Inter-
nacional de São Paulo na manhã de domingo, 7. Rafael apresentou um 
grande desempenho entre os principais atletas do Brasil e do mundo, 
cruzando a linha de chegada em 10º lugar. Participaram cerca de 18 mil 
corredores e as premiações somadas dos primeiros colocados de cada 
categoria chegaram a 40 mil reais. Rafael Leôncio foi o sétimo melhor 
brasileiro da prova, fazendo tempo próximo ao de corredores reno-
mados como Ederson Vilela, Renílson Silva, Geílson Conceição, entre 
outros. ( Jornal da Mantiqueira) https://www.jornalmantiqueira.com.
br/2024/04/09/atleta-da-caldense-rafael-leoncio-fica-em-10o-lugar-na-
-maratona-de-sao-paulo/

 
FUNDAÇÃO DE ARTE INAUGURADA EM BH

A Fundação de Arte de Ouro Preto (Faop) expandiu suas atividades 
com a inauguração da Faop Liberdade em Belo Horizonte, uma iniciativa 
do Governo de Minas Gerais em parceria com o Centro de Arte Popular 
(CAP). A nova unidade, localizada no Circuito Liberdade, oferecerá uma 
série de ações culturais, como exposições, rodas de conversa e oficinas, 
totalmente gratuitas. Essa é a terceira extensão da Faop fora de Ouro 
Preto, seguindo os exemplos de Paracatu e Guaxupé. A próxima cidade 
a receber uma unidade será Santa Luzia.  ( Jornal Andradas Hoje) https://
jornalandradashoje.com.br/governo-de-minas-inaugura-unidade-da-
-fundacao-de-arte-de-ouro-preto-em-bh/)

 
VALE DO LÍTIO MUDA O VALE DO JEQUITINHONHA

O Vale do Jequitinhonha registrou um aumento significativo de 
18,45% na abertura de empresas em 2023, impulsionado pelo investi-
mento no setor de extração de lítio. A presença de grandes empresas na 
região, como a Sigma Lithium, está gerando desenvolvimento econômico 
e novas oportunidades de emprego e empreendedorismo local. O Vale 
do Lítio se destaca como um polo em ascensão, atraindo investidores e 
impulsionando a economia regional. (Balcão News) https://balcaonews.
com.br/2024/04/09/vale-do-litio-muda-o-vale-do-jequitinhonha/

 

VENDA DE COMBUSTÍVEIS CRESCE EM MG

As vendas de combustíveis em Minas Gerais no primeiro bimestre 
de 2024 registraram um aumento de 8,5%, totalizando 2,61 milhões de 
metros cúbicos, impulsionadas principalmente pelo crescimento expres-
sivo do consumo de etanol hidratado, que aumentou 86% no período. 
O diesel também teve destaque, com um aumento de 6,6% nas vendas. 
Por outro lado, as vendas de gasolina diminuíram 11,6%. Em fevereiro, 
as vendas totais de combustíveis no estado alcançaram 1,2 milhão de me-
tros cúbicos, apresentando um crescimento modesto de 0,8% em relação 
ao mesmo mês de 2023 e uma queda de 6,34% em comparação com ja-
neiro. Diário do Comércio (https://diariodocomercio.com.br/economia/
puxada-pelo-etanol-venda-combustiveis-cresce-minas-gerais/)

 

CONGADA PARTICIPA DE FESTA EM APARECIDA

Em comemoração a 115ª festa em louvor a São Benedito no municí-
pio de Aparecida (SP), a Congada de Carvalhópolis Santa Efigênia partici-
pou da Consagração das Congadas e Moçambique no Santuário Nacional 
de Aparecida na festa que acontece logo depois da Pascoa. O evento teve 
a participação de mais de 200 grupos de congada e Moçambique, que 
por lá estiveram marcando presença no movimento “tamborizado” dos 
congos, catopés, moçambique desde a Praça do Santuário em procissão 
até o altar de exposição da Santa (Nossa Senhora) em seu santuário. O 
grupo de Congada Santa Efigênia é um bem imaterial registrado como 
Patrimônio Cultural de Carvalhópolis. ( Jornal Panorama) https://jornal-
panoramaminas.com.br/congada-santa-efigenia-de-carvalhopolis-par-
ticipa-da-115a-festa-em-louvor-a-sao-benedito-em-aparecida-sp/

COLUNA MG
Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

Rede Sindijori MG - www,sindijorimg.com.br

Revista Feminina estreia na 
TV Gazeta Norte Mineira com 
apresentação de Paula Santos

Prefeitura anuncia asfaltamento de 
ruas na comunidade de Marcela

Prefeitura faz limpeza pesada no 
bairro Jaraguá

No dia 17 de abril, a TV Gazeta 
Norte Mineira 2.1 traz uma novida-
de imperdível para seus telespecta-
dores: a estreia do programa “Re-
vista Feminina”, apresentado pela 
apresentadora Paula Santos. Com 
uma proposta inovadora, o progra-
ma promete informar e entreter o 
público feminino e todos os inte-
ressados nas últimas novidades do 
universo feminino.

Com uma abordagem variada, o 
‘Revista Feminina’ irá explorar te-
mas que vão desde saúde e moda 
até culinária, direito, cuidados com 
pets, eventos e muito mais. Dividi-
do em blocos específicos, cada seg-
mento do programa será apresen-
tado com competência e carisma 
por Paula Santos, uma locutora e 
apresentadora reconhecida pela sua 
habilidade em cativar a audiência. 
Com passagens pela TV Serra Geral 
e rádios como Band FM afiliada.

O programa irá abordar temas 
como saúde, os telespectadores po-

derão aprender sobre alimentação 
saudável, atividades físicas e cui-
dados com a saúde mental. Moda, 
serão apresentadas as últimas ten-
dências e dicas para estar sempre 
elegante e na moda. Além disso 
culinária, finanças e muito mais.

O ‘Revista Feminina’ contará 
com entrevistas exclusivas com per-
sonalidades conhecidas e influen-
tes, bem como a cobertura de even-
tos e festas de destaque na região, 
proporcionando aos telespectado-
res uma experiência completa de 
informação e entretenimento.

Em resumo, o ‘Revista Femini-
na’ é um programa completo, que 
promete atender a todas as idades 
e públicos, com apresentação im-
pecável de Paula Santos e conteúdo 
de qualidade para os espectadores. 
Não perca a estreia deste programa 
que promete se tornar o novo pon-
to de encontro das mentes curiosas 
e antenadas no universo feminino e 
além.

A Prefeitura de Montes Claros 
não para de asfaltar ruas em toda a 
cidade, tanto na zona urbana quanto 
na rural. O prefeito Humberto Souto 
e o seu vice, Guilherme Guimarães, 
assinaram ordem de serviço para 
asfaltamento de ruas no entorno da 
Escola Municipal Artur Fagundes de 
Oliveira, na comunidade rural de 
Marcela. O asfaltamento de ruas faz 
parte do Programa de Investimento 
no Cidadão (PIC). Participaram da 
solenidade o deputado estadual Gil 
Pereira, vereadores, secretários, ser-
vidores e moradores da comunidade 
e das adjacentes.

Representando a Associação da 
Comunidade de Marcela, Eduardo 

Ferreira destacou que “esse é mo-
mento de agradecer. Já recebemos 
diversos benefícios e sempre esta-
mos recebendo melhorias. E, nesta 
noite, vamos comemorar o asfalta-
mento de ruas no entorno de nossa 
escola”.

A diretora da escola e represen-
tante da comunidade escolar, Adria-
na Ferreira Silva, agradeceu por 
mais um benefício na comunidade. 
“Minha palavra neste momento é de 
gratidão. É um dia especial para nos-
sa comunidade. Hoje, a zona rural é 
valorizada. Tivemos aqui a reforma e 
ampliação da escola, construção da 
rede de drenagem, que evita alaga-
mentos na escola, reforma do Posto 

de Saúde de Lavaginha e a reforma 
da Estratégia de Saúde da Família 
de Marcela. Nunca imaginaria que 
seriam asfaltadas ruas dentro das 
comunidades rurais. E hoje estamos 
celebrando mais uma conquista”, 
disse.

O secretário de Agricultura e 
Abastecimento, Osmani Barbosa 
Neto, destacou que “antes o que 
existia era um preconceito com a 
zona rural. E, hoje, sentimos que 
não existe mais essa falta de apoio. 
Centenas de benefícios já foram rea-
lizados na nossa extensa zona rural, 
e vamos ainda levar diversas melho-
rias para o homem do campo”.

O vice-prefeito Guilherme Gui-

marães enfatizou que “temos lem-
branças de como era essa escola. 
Qualquer chuva inundava tudo. Já 
fizemos melhorias com a drenagem 
e também já a ampliamos, com uma 
grande reforma. Estamos levando os 
benefícios para proporcionar mais 
qualidade de vida para os morado-
res”.

Em seu depoimento, o prefei-
to Humberto Souto afirmou que o 
mais importante é cuidar das pes-
soas: “somente quem vive numa rua 
com poeira e lama sabe do sofrimen-
to que é. E por isso estamos cuidan-
do da nossa cidade, sem esquecer da 
nossa extensa zona rural”. (Rubens 
Santana)

A Secretaria de Serviços Urbanos 
(SSU) da Prefeitura de Montes Cla-
ros retirou toneladas de entulho, 
descartadas de maneira irregular, 
da avenida 200 e da rua ‘A’, ambas 
no bairro Jaraguá, região norte da 
cidade. É importante salientar que 
os únicos locais autorizados para 
o despejo de resíduos da constru-
ção civil são os Cascos (Centros de 
Apoio Simplificado ao Carroceiro).

Lamentavelmente, o descarte 
inadequado persiste como uma 
ocorrência frequente em Montes 
Claros, com determinadas áreas 

sendo alvo constante de resíduos 
provenientes de reformas e cons-
truções, recebendo até mesmo lixo 
doméstico e animais mortos, apesar 
dos esforços contínuos de limpeza 
promovidos pela Prefeitura. Essa 
situação acarreta considerável des-
conforto para os residentes locais, 
que se veem confrontados com 
odores desagradáveis, a presen-
ça de animais nocivos e riscos de 
incêndio, dentre outras adversida-
des.

O secretário de Serviços Ur-
banos da Prefeitura, Vinícius Ver-

siani, destaca a importância do 
descarte apropriado dos resíduos 
sólidos para a melhoria da quali-
dade de vida da comunidade. Ele 
orienta a todos que denunciem 
casos de descarte irregular por 
meio do “Denuncias SSU”, dispo-
nível no Playstore.

Confira abaixo a relação dos 
Cascos de Montes Claros: Renas-
cença: Avenida João Batista Cor-
deiro, próximo ao campo de fute-
bol da Avenida Minas Gerais; Vera 
Cruz: Avenida Dulce Sarmento, no 

antigo campo de futebol do Bairro 
Conferência Cristo Rei; Ibituruna: 
Avenida Major Alexandre Rodri-
gues, em frente à RISP; Canelas: 
Rua Herculano Miranda, ao lado 
do Corpo de Bombeiros; Con-
ferência Cristo Rei: Rua Iracema 
Martins Paulino, perto da Escola 
Beato José de Anchieta; Sagendra: 
Avenida Sidney Chaves, Bairro 
Amazonas; João XXIII: Avenida 
João XXIII, Vila Áurea; Acácias: 
Avenida A, Bairro Acacias; Barce-
lona: (provisório) e; Mocão: Rua 
L, bairro Delfino. (André Senna)
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Secretaria de Estado da Saúde confirma 
segunda morte por dengue em Moc

GRS Pirapora realiza encontro com referências 
da Rede de Cuidados à Saúde das PcD

STÊNIO AGUIAR

A Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais confirmou a segun-
da morte provocada pelas complica-
ções da dengue em Montes Claros. 
A outra morte havia sido divulgado 
no boletim do dia 27 de março. O 
último Boletim informa a confir-
mação de 19.758 casos de dengue 
até a décima quarta semana epide-
miológica de 2024 (com dados até 
o dia 8 de abril) em Montes Claros. 
O número representa uma alta de 
16,4% em relação à semana anterior, 
quando tinha registrado 16.973 ca-
sos da doença. Ainda conforme, o 
Boletim Epidemiológico, na cidade 
foram registrou 223 casos de febre 
chikungunya, um aumento de 5,3% 

em relação ao número de caso regis-
trado na semana anterior e; 16 casos 
de zika vírus.

NÚMEROS DO ESTADO

Em Minas Gerais, segundo a 
SES-MG foram confirmados 376.119 
casos confirmados de dengue. Em 
virtude de complicações provocadas 
pela doença, 179 pessoas morreram 
neste ano. Seis destas vítimas estão 
no Norte de Minas: dois, em Montes 
Claros; dois, em Bocaiuva; um, em 
Buritizeiro e; um, em Engenheiro 
Navarro.

Nas 14 primeiras semanas do 
ano, em Minas Gerais, foram con-
firmados ainda 53.004 casos de 
chikungunya e, 28 pessoas morre-

ram neste ano por complicações da 
doença. Outras 35 mortes no Estado 
estão em investigação.

O Boletim Epidemiológico mos-
tra ainda que foram confirmados 
16 casos de zika vírus e outros 177 
prováveis.

AÇÕES DE PREVENÇÃO

As três doenças são transmitidas 
pela picada do mosquito Aedes ae-
gypti, o que leva o Centro de Con-
trole de Zoonoses de Montes Claros 
a continuar o monitoramento de 
diversos locais favoráveis à prolife-
ração do mosquito. Quando focos 
são encontrados, os agentes os eli-
minam, prevenindo a reprodução 
do mosquito.

A Coordenação de Atenção à 
Saúde (CAS) da Gerência Regio-
nal de Saúde (GRS) de Pirapora 
realizou um encontro com os 
membros da Juntas Reguladora 
da Rede de Cuidados de Pessoas 

com Deficiência ( JRRCPD) e refe-
rências técnicas da microrregião 
de Saúde Pirapora, que abrangem 
sete municípios.

O encontro teve como objetivo 
apresentar e discutir as atualiza-

ções da Rede de Cuidados à Saú-
de das Pessoas com Deficiência 
(RCPD) e como essas atualizações 
implicam no atendimento à popu-
lação da microrregião de saúde. 
Estiveram presentes na reunião 

Na cidade já foram confirmados 19,8 mil casos da doença; 223 de chikungunya e; 16 
de zika vírus

mais de 80% dos municípios da 
Micro, entre referências, coor-
denadores de serviços e técnicos 
responsáveis pela junta regulado-
ra.

Josiane Rodrigues, referên-
cia técnica da RCPD na CAS/GRS  
falou que, na microrregião de 
Saúde de Pirapora, existem dois 
serviços da RCPD, o Serviço de 
Reabilitação Intelectual (Serdi), 
que atende pessoas com defici-
ência intelectual e no transtorno 
do espectro autista e também o 
Serviços de Atenção à Saúde da 
Pessoas Ostomizadas (Saspo). 
“Ambos os serviços funcionam 
no município polo Pirapora, que 
também possui a Junta Regulado-
ra, responsável por intermediar 
o acesso ao Serdi e aos serviços 
de reabilitação física, auditiva, si-
tuados no polo da macro Montes 
Claros, como também à reabilita-
ção visual”, disse a coordenadora.

Ludmila Farago, referência 
técnica da RCPD em Várzea da 
Palma destacou que a participa-
ção na reunião possibilita me-
lhorar a eficácia dos cuidados 
de saúde, sendo essencial para 

potencializar o trabalho das equi-
pes, proporcionando troca de sa-
beres, direcionando o profissio-
nal para uma melhor abordagem 
ao usuário.

Durante o evento, foram abor-
dadas as recentes atualizações da 
RCPD, com destaque para a Por-
taria GM/MS nº 1.526, de 11 de 
outubro de 2023, e a Resolução 
SES-MG 7924, de 2021, que têm 
impacto significativo na Política 
Nacional de Atenção Integral à 
Saúde da Pessoa com Deficiência 
(PNAISPD) e nas ações da RCPD 
no estado de Minas Gerais.

Além disso, foram comparti-
lhadas informações relevantes 
sobre o Programa Miguilim - que 
tem como objetivo detectar alte-
rações auditivas e oculares em 
crianças matriculadas na rede 
pública de ensino para custeio de 
consultas especializadas, exames 
complementares e óculos. Foram 
abordados os objetivos do pro-
grama e os serviços credenciados 
na microrregião, bem como deta-
lhes das políticas estaduais para a 
RCPD, como a ampliação do tes-
te do pezinho e o incentivo para 

equipamentos da Triagem Auditi-
va Neonatal, com destaque para o 
Hospital Moisés Magalhães Freire 
de Pirapora, que foi contemplado 
com recursos financeiros de in-
vestimento.

Como encaminhamento des-
se encontro, ficou acordado o 
agendamento de uma reunião 
com o Hospital Moisés Magalhães 
Freire, que foi credenciado como 
prestador do Módulo Ocular do 
Programa Migulim, e o início da 
organização do fluxo de atendi-
mento aos educandos, demons-
trando o compromisso da GRS 
Pirapora em fortalecer e ampliar 
os serviços de atenção à saúde 
das pessoas com deficiência na 
região.

Ludmila Farago, referência téc-
nica da RCPD em Várzea da Palma 
destacou que a participação na 
reunião possibilita melhorar a 
eficácia dos cuidados de saúde, 
sendo essencial para potenciali-
zar o trabalho das equipes, pro-
porcionando troca de saberes, 
direcionando o profissional para 
uma melhor abordagem ao usuá-
rio. (Ascom SES-MG)
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Cerimônia de assinatura do termo de 
regularização fiscal da Esurb marca nova 
fase para Montes Claros

Veja como solicitar os serviços de capina da 
Prefeitura

GABRIELE SANTOS

Na tarde de segunda-feira, 8 de 
abril, Montes Claros foi palco de 
um evento de grande importância 
com a assinatura do Termo de Re-
gularização Fiscal da Empresa Mu-
nicipal de Serviços, Obras e Urba-
nização (ESURB). Conduzido pelo 
prefeito Humberto Souto e pelo 

vice-prefeito Guilherme Guimarães, 
o evento contou com a presença de 
autoridades locais, incluindo o 
deputado estadual Gil Pereira, ve-
readores e servidores da empresa.

Enfrentando desafios finan-
ceiros significativos nos últimos 
anos, a ESURB viu-se à beira do 
fechamento, o que gerou preocu-
pação na comunidade, dado seu 

papel como uma das principais 
empregadoras municipais, res-
ponsável por cerca de 200 postos 
de trabalho na cidade.

Nomeado presidente da 
ESURB no início de 2019, Edilson 
de Moraes Lopes recebeu a mis-
são de revitalizar a empresa em 
uma situação alarmante, com sa-
lários atrasados e uma montanha 

de dívidas, incluindo processos 
trabalhistas, civis e fiscais totali-
zando milhões de reais. Segundo 
Lopes, “Foram anos de trabalho 
árduo e medidas decisivas para 
restaurar a saúde financeira da 
empresa e valorizar nossos dedi-
cados servidores”.

O vice-prefeito Guimarães res-
saltou o papel histórico da ESURB 

na cidade, destacando seus servi-
ços à comunidade ao longo dos 
anos e enfatizando que a recupe-
ração fiscal da empresa marca o 
início de uma nova era de desen-
volvimento e bem-estar local.

O prefeito Souto reforçou o 
compromisso da Administração 
Municipal com os trabalhadores 
da ESURB, reconhecendo sua im-

portância para Montes Claros. Ele 
destacou os desafios enfrentados e 
a determinação em reerguer a em-
presa, ressaltando seu papel vital 
para o progresso da cidade. “Mui-
to ainda temos a fazer pela ESURB, 
mas recuperamos seu prestígio e 
estamos comprometidos em ga-
rantir seu papel vital em nossa co-
munidade”, concluiu Souto.

Ruas, praças e avenidas de 
Montes Claros estão recebendo 
uma atenção especial em relação 
à capina. Com as fortes chuvas 
dos últimos meses, a vegetação 
cresceu em ritmo acelerado, au-
mentando a demanda por esse 

serviço essencial.
Priorizando a segurança dos 

pedestres e condutores, a Prefei-
tura, por meio da Secretaria de 
Serviços Urbanos (SSU), mantém 
um cronograma ininterrupto para 
atender toda a cidade com a capi-

na. As equipes, munidas de vários 
equipamentos, trabalham inces-
santemente para aparar a maior 
área de vegetação no menor tem-
po possível.

Enquanto os profissionais da 
Secretaria Municipal de Meio 

Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA) se dedicam 
aos parques, garantindo beleza 
e segurança aos visitantes, os da 
SSU concentram seus esforços nas 
ruas, avenidas e trevos.

O secretário de Serviços Urba-

nos da Prefeitura, Vinícius Versia-
ni, enfatiza que o cronograma é 
flexível e adaptável às demandas 
emergentes da cidade. Além dis-
so, ele assegura que a SSU está 
prontamente disponível para 
atender às necessidades da po-

pulação, podendo ser contatada 
pelo número 2211-3042. Essa ini-
ciativa não só contribui para a es-
tética urbana, mas principalmente 
para a segurança e bem-estar de 
todos os cidadãos de Montes Cla-
ros. (André Senna)

Sua destinação 
pode ajudar a 

Evely a realizar 
seu sonho de 
ser médica.

Converse com seu contador, contribua e entre em 
contato conosco para confirmar sua doação.

Informações:

(38)3229-2154
(38) 98802-4724

Destine parte
do seu imposto de renda para a 

Santa Casa Montes Claros 
e faça a diferença!
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    ESTUPRO DE VULNERÁVEL E FAVORECIMENTO À PROSTITUIÇÃO

    JANAÚBA

PC cumpre mandado de prisão contra 
vereador investigado em Manga

Governo alerta para notícias falsas sobre a 
Carteira de Identidade Nacional

Corpo de Bombeiros apresenta estratégias 
contra incêndios para 2024

Dupla é detida suspeita 
de assaltar mototaxista 
durante corrida

A Polícia Civil cumpriu um man-
dado de prisão preventiva contra um 
vereador de Manga, investigado pe-
los crimes de estupro de vulnerável e 
favorecimento à prostituição.

Segundo a PC, as investigações 
começaram no dia 8 de fevereiro 

quando a mãe de um adolescente 
procurou à delegacia e informou 
que suspeitava que alguém estaria 
dando dinheiro para o filho, visando 
fins sexuais.

“No procedimento, que durou 
cerca de dois meses, a equipe poli-

cial formalizou o depoimento de cin-
co vítimas [entre 13 e 14 anos] e de 
outras dez pessoas, dentre represen-
tantes legais e testemunhas. [...] Com 
a investigação avançada foi possível 
reunir todos os elementos probató-
rios, dentre provas testemunhais e 

técnicas, inclusive, prints de conver-
sas entre os envolvidos”, informou a 
PC em nota enviada à imprensa.

O mandado de prisão contra o 
parlamentar foi cumprido na segun-
da-feira (8/4). O inquérito foi encami-
nhado à Justiça com o indiciamento 

do investigado por estupro de vulne-
rável e favorecimento à prostituição.

O advogado de defesa do vere-
ador, Ulisses Sales, informou que 
“busca neste momento contestar o 
decreto prisional, pois entende que 
estão ausentes os requisitos autori-

zados deste”. Disse ainda que os fa-
tos serão esclarecidos em momento 
oportuno.

A Câmara Municipal de Manga 
também foi procurada e informou 
que ainda não foi comunicada sobre 
o caso.

Dois adolescentes, de 15 e 16 
anos, foram detidos suspeitos de 
assaltarem um mototaxista em Ja-
naúba.

A vítima contou aos militares 
que se deslocou na madrugada 
de segunda-feira (8/4) até o bair-
ro Esplanada após receber um 
pedido de corrida no WhatsApp 
do estabelecimento. Ao chegar 
no endereço, foi surpreendido 
por dois indivíduos encapuzados 

que estavam escondidos atrás de 
um caminhão. Eles anunciaram o 
assalto usando uma arma. 

Logo após o crime, a Polícia 
Militar montou uma operação e 
conseguiu encontrar a moto rou-
bada abandonada no bairro Algo-
dão II.

Em seguida, um dos suspeitos, 
de 16 anos, foi identificado e de-
tido. A PM constatou que o telefo-
ne dele foi usado para chamar o 
mototaxista. Ao ser questionado, 

o menor relatou ter cometido o 
assalto com o primo, de 15 anos.

Os policiais se deslocaram até 
a casa desse outro adolescente, 
que confirmou a participação e 
disse que a arma usada no assal-
to havia sido guardada por um 
jovem, de 21 anos, morador do 
bairro Jardim dos Acácias. Esse ra-
paz foi localizado e preso e o re-
vólver calibre 38 foi apreendido.

Os três suspeitos foram condu-
zidos à delegacia de Polícia Civil.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) e a Secretaria de Estado 
de Planejamento e Gestão (Sepla-
g-MG) alertam a população para a 
disseminação de notícias falsas so-
bre a Carteira de Identidade Nacio-

nal (CIN). 
Desde janeiro deste ano, já fo-

ram emitidas mais de 400 mil uni-
dades em todo o estado em Postos 
de Identificação e Unidades de 
Atendimento Integrado (UAIs).

Conforme destaca a coordena-
dora da Divisão de Datiloscopia 
do Instituto de Identificação da 
PCMG, delegada Danielle Aguiar, 
são inverídicas informações que 
circulam dando conta de que a 

O Corpo de Bombeiros Militar 
de Minas Gerais (CBMMG) lançou, 
em Montes Claros, o Plano de Prepa-
ração e Resposta para o Período de 
Estiagem de 2024, em uma cerimônia 
realizada no auditório da Associação 
dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams). O evento, de cará-
ter híbrido, permitiu a transmissão ao 
vivo das diretrizes e estratégias para 
os comandantes de todas as unidades 
operacionais do CBMMG, reforçando 
o compromisso da instituição com a 
prevenção e combate a incêndios flo-
restais em Minas Gerais.

Sob a liderança da coronel Danie-
la Lopes Rocha da Costa, subcoman-
dante-geral e chefe do Estado-Maior, 
a apresentação contou com a presen-
ça de importantes autoridades, entre 

elas o coronel Júlio César Toffoli, 
comandante do 4º Comando Ope-
racional de Bombeiros; o promotor 
de Justiça e Coordenador Regional 
das Promotorias do Meio Ambiente 
das Bacias dos Rios Verde Grande e 
Pardo de Minas, Franklin Reginato Pe-
reira Mendes; o delegado do Sicoob 
Compemg, coronel veterano Nival-
do Ferreira Neto; além de outras 
autoridades.

A coronel Daniela salientou a 
importância da atuação proativa do 
Corpo de Bombeiros, não apenas no 
combate direto aos incêndios, mas 
também na implementação de me-
didas preventivas e educativas para 
preservar o meio ambiente. Desde 
sua primeira edição em 2020, o pla-
no tem sido um pilar na redução de 

riscos e gestão eficaz dos desastres 
naturais exacerbados pela seca e 
estiagem, fenômenos estes que têm 
se intensificado com as mudanças 
climáticas.

O coronel Franklin Reginato 
Pereira Mendes enfatizou a colabo-
ração interinstitucional como chave 
para o sucesso do plano, reiterando 
o compromisso do setor jurídico e 
ambiental na promoção de ações 
conjuntas para um futuro mais sus-
tentável. Ele destacou a importância 
de uma gestão integrada que envol-
ve não somente a resposta a emer-
gências, mas a prevenção como um 
todo, visando a proteção da biodi-
versidade e das comunidades locais.

Conforme o Decreto nº 48.767, 
de 26 de janeiro de 2024, o CBMMG 

assume a liderança na coordenação 
operacional da Força Tarefa Previn-
cêndio, com foco especial nas Uni-
dades de Conservação Estaduais. 
Estas áreas, ricas em biodiversidade 
e fundamentais para o equilíbrio 
ecológico, estão agora sob vigi-
lância reforçada para combater e 
prevenir incêndios florestais, que 
representam uma ameaça iminente 
à fauna, flora e às comunidades do 
entorno.

Este novo plano reafirma o com-
promisso do Corpo de Bombeiros 
em proteger os recursos naturais 
de Minas Gerais, garantindo a segu-
rança e o bem-estar da população 
frente aos desafios do período de 
estiagem. (Ascom Corpo de Bom-
beiros)

gratuidade para emissão da pri-
meira via da CIN é garantida ape-
nas para o ano de 2024. 

“Notícias dessa natureza não 
são verdadeiras. A primeira via 
da CIN é gratuita para qualquer 
cidadão, a qualquer tempo, não 
havendo necessidade de urgência 
para requerê-la. O modelo ante-
rior da carteira de identidade terá 
validade até 23/2/2032”, esclare-
ce.

A diretora do Instituto de 
Identificação, delegada Adriana 
de Barros Monteiro, acrescenta 
que a criação e o compartilha-
mento de notícias falsas como 
essa, além de estarem sujeitas à 
responsabilização penal, configu-
ram enorme prejuízo ao serviço 

público. 

EMISSÃO

“Desde a implementação da CIN 
em Minas Gerais, a PCMG tem tra-
balhado dia e noite para garantir o 
acesso de todos os cidadãos a esse 
importante serviço. O aumento no 
volume de pedidos a partir de um 
falso alarme, contudo, pode desfa-
vorecer aqueles que de fato necessi-
tam com urgência do documento”, 
ressalta Monteiro, frisando que as in-
formações oficiais devem ser obtidas 
nos sites da PCMG (www.policiacivil.
mg.gov.br) e da Seplag-MG (www.
planejamento.mg.gov.br), além do 
Portal MG (www.mg.gov.br).

É possível emitir o documento 

nos postos do Instituto de Identifica-
ção em Minas Gerais e, também, nas 
42 Unidades de Atendimento Integra-
do (UAIs).

“São liberadas 5,8 mil vagas para 
emissão das carteiras de identida-
de nas UAIs diariamente, e estamos 
trabalhando, em conjunto com a 
PCMG, para ampliar a capacidade de 
atendimento. Nos casos de urgência, 
o cidadão pode encaminhar um Fale 
Conosco no Portal MG, informando o 
motivo da urgência e anexando docu-
mentação que comprove, para que a 
UAI verifique a possibilidade do agen-
damento em caráter emergencial”, 
explica o subsecretário de Transfor-
mação Digital e Atendimento ao 
Cidadão da Seplag-MG, Rodrigo 
Diniz. (Ascom Polícia Civil)
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Produção da indústria mineira 
cresce 5,8% no primeiro bimestre

Mercado estima PIB de 1,9% este ano, 
revela boletim Focus

MG tem saldo comercial de US$ 6,1 bi, o 
maior para o trimestre desde 2020

A produção industrial de Minas 
Gerais cresceu 0,9% em fevereiro 
deste ano em comparação com o 
mês anterior. O resultado é superior 
ao nacional, que registrou queda de 
0,3%. Os dados estão no Boletim 
Econômico do Banco de Desenvol-
vimento de Minas Gerais (BDMG) 
divulgado nesta terça-feira (9/4) a 
partir dos dados do IBGE.

Em relação ao primeiro bimestre, 
o resultado é ainda mais animador 
registrou incremento de 5,8% em 
relação ao mesmo período de 2023, 
ante 4,3% no país. No segmento de 
transformação, oito das 13 ativida-
des pesquisadas no Estado apresen-
taram crescimento em 2024.

De acordo com o economista-
-chefe do BDMG, Izak Carlos da 
Silva, a diferença do resultado em 
Minas em relação à média nacional 
pode ser explicada devido às caracte-
rísticas próprias do Estado. “Tivemos 
um comportamento nesse primeiro 
bimestre que foi negativo em veí-
culos em máquinas, e ambos têm 
um peso maior no Estado do que 
no país. Em perspectiva compara-
da, temos outros setores que estão 
performando bem e compensando, 
como bebidas e segmentos da ca-

deia automotiva que não foram tão 
impactados pela sazonalidade nega-
tiva de início de ano, como no caso 
de produtos de metal e materiais 
elétricos”, explica Silva.

Ele destaca aspectos que mos-
tram a pujança de Minas Gerais no 
setor industrial e econômico. “O 
bom desempenho da indústria de 
transformação no estado é justifi-
cado pela forte dinâmica do mer-
cado de trabalho mineiro - que im-
pulsiona a demanda de bens mais 
dependentes da renda - e pela 
contínua redução dos juros, que 
impacta de forma positiva os seto-
res mais cíclicos que dependem da 
oferta de crédito”, analisa.

Em relação às perspectivas, 
economista-chefe se mostra oti-
mista 

Em relação ao crescimento da 
atividade industrial do estado. 
“A redução da taxa de juros e da 
inflação e a melhora no mercado 
de crédito devem manter aquecida 
a demanda por bens industriais. 
Adicionalmente, o crescimento da 
indústria extrativa deve ampliar 
a demanda por bens de capital”, 
contextualiza. (Com informações 
da Ascom BDMG)

Pela oitava semana seguida, o 
mercado financeiro aumentou as 
expectativas de crescimento da 
economia brasileira. De acordo 
com o boletim Focus, divulgado 
nessa terça-feira (9/4), em Brasí-
lia, pelo Banco Central, espera-se 
um crescimento de 1,9% do Pro-
duto Interno Bruto (PIB, a soma 
de todas riquezas produzidas no 
país) em 2024.

Há uma semana, a expectativa 
era de um crescimento de 1,89% 
em 2024; e há quatro semanas era 
de 1,78%. Para os três anos sub-
sequentes (2025, 2026 e 2027), a 
estimativa do mercado financeiro 

permanece estável em 2%.

CÂMBIO E JUROS

A previsão se mantém estável 
também para o câmbio e para a 
taxa básica de juros (Selic). Há 
três semanas seguidas, o merca-
do financeiro prevê que o dólar 
fechará o ano cotado a R$ 4,95; e 
há 15 semanas projeta uma Selic 
a 9% ao final do ano.

Para 2025 as expectativas se 
mantêm estáveis, com o dólar a 
R$ 5 há 13 semanas; e a Selic a 
8,5% há 18 semanas.

INFLAÇÃO

As expectativas do mercado 
financeiro para o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) – considerada a inflação ofi-
cial do país – em 2024 apresentaram 
uma alta de 0,01 ponto percentual 
na comparação com a semana passa-
da, mas elas estão acima da previsão 
registrada há quatro semanas.

Segundo o boletim Focus, é es-
perado um crescimento de 3,76% 
em 2024. Há quatro semanas, o 
crescimento estimado para a econo-
mia do país era de 3,77%; e há uma 
semana, 3,75%. (Agência Brasil)

No acumulado dos três primei-
ros meses de 2024, as exportações 
de Minas Gerais cresceram 6,1% e 
as importações tiveram queda de 
1,4% na comparação com o mes-
mo período de 2023. Com isso, 
o estado registrou o maior saldo 
comercial desde 2020, de U$$ 6,1 
bilhões, para o primeiro trimestre. 
Em março/2024, o superávit foi de 
US$ 2 bilhões, com as exportações 
alcançando US$ 3,2 bilhões e as 
importações US$ 1,2 bilhões.

Os dados divulgados pela Se-
cretaria de Comércio Exterior do 
Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços 
(Secex/Mdic) estão disponíveis 
em um novo painel interativo - 
Comércio Internacional de Minas 
Gerais - lançado nesta semana 
pela Fundação João Pinheiro com 
o objetivo de auxiliar gestores pú-
blicos na criação de políticas eco-
nômicas baseadas em evidências. 
A ferramenta expande as possibi-
lidades de análise da composição 
e dos fluxos da economia de Mi-
nas Gerais e sintetiza uma base de 
dados com valores de exportação, 
importação, do saldo comercial e 
dos principais parceiros e produtos 

comercializados no estado com ou-
tros países para o período de 2020 
a 2024

NÚMEROS 

Em comparação às exportações 
dos três primeiros meses de 2023, o 
acumulado de 2024 registrou cres-
cimento de 34,5% nas exportações 
de minério de ferro, o que repre-
sentou uma participação de 36,2% 
do produto na pauta mineira. Nas 
importações, a ligeira queda (1,4%) 
foi puxada pelos mesmos produ-
tos que registraram retração em 
março/2024: veículos automóveis, 
combustíveis minerais e produtos 
químicos orgânicos.

Na comparação entre março de 
2024 e março de 2023, houve que-
da de 16,6% nas exportações e de 
9,3% nas importações de Minas 
Gerais. Ainda assim, o estado se 
posicionou como o segundo maior 
exportador do país, com participa-
ção de 11,3%, atrás apenas de São 
Paulo (19,3%). No Brasil, o superá-
vit foi de US$ 7,5 bilhões em março 
de 2024, com recuo de 14,7% nas 
exportações e de 7,3% nas importa-
ções frente ao mesmo mês do ano 
passado.  

Com exceção das exportações 
de café, que cresceram 11% em 
março de 2024 em relação ao 
mesmo mês de 2023, os outros 
principais produtos registraram 
queda nesta mesma base de com-
paração: minério de ferro, -9,2%; 
soja, -40,1%; ferro-nióbio, -36,3%; 
ouro, -12,9%. Esses cinco produtos 
juntos corresponderam a mais de 
60% da pauta de exportações do 
mês, com destaque para a partici-
pação do minério de ferro (31,2%).

Nesse mesmo recorte, a queda 
das importações foi resultado da 
redução das importações de veícu-
los automóveis (-11,7%), combus-
tíveis minerais (-32,1%) e produtos 
químicos orgânicos (-38,7%).  As 
importações de máquinas e equipa-
mentos mecânicos e de máquinas e 
equipamentos elétricos, principais 
produtos da pauta, aumentaram, 
respectivamente, 15,1% e 5,7%.  
Esses cincos produtos alcançaram 
quase 60% do valor total das impor-
tações mineiras em março de 2024.

Os principais destinos das ex-
portações de Minas Gerais foram 
a China, cuja participação no valor 
total passou de 42,2% em março 
de 2023 para 43,2% em março de 

2024, e os Estados Unidos, par-
ticipação de 11,1% frente a 7,7% 
na mesma base de comparação. 

Esses mesmos países foram tam-
bém a principal origem das im-
portações, com participação de 

29,2% da China e de 13,4% dos 
Estados Unidos em março de 
2024. (Agência Minas)



Montes Claros, quarta-fera, 10.4.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br10 entRetenimentO

A emissora não divulgou os resumos.

Leda passa mal, e Vênus se preocupa. Elisa volta com Júpiter. Andrômeda fica com 
ciúmes de Chicão. Júpiter mente para Elisa, e Plutão fica intrigado. Nicole se acidenta, 
e Plutão a leva para o hospital. Chantal avisa a Jéssica sobre o paradeiro de Luca.Chi-
cão consola Andrômeda. Tom convida Vênus para sair com ele e seus filhos. Paulina 
pede para conversar com Pudim e Laurinha antes do encontro com a rival. Jéssica 
flagra Electra e Luca juntos.

RESUMO DE Novelas
Morena diz a João Pedro que Mariana sente ciúmes do afilhado. José Inocêncio não 

encontra o facão que fincou ao pé do Jequitibá. José Inocêncio sonha com Maria Santa 
pedindo para trazer seus filhos de volta à fazenda e para perdoar Mariana. A imagem de 
Belarmino aparece para Mariana, que absorve todo o ódio que o avô sentia por José Ino-
cêncio. João Pedro avisa a Mariana que nunca ficará com ela pelo respeito ao pai. 

Leandro diz para Julieta que o tempo no hospital fez ele pensar mais sobre a vida, 
filhos, empresa e até Hélio. Leandro afirma que a briga entre as famílias foi longe de-
mais e que deseja ter uma conversa séria com Hélio. Leandro abraça Romeu e Julieta 
e expõe que aprova a amizade deles. Gláucia fala para Enzo que ele deve obedecer 
os comandos dela e exige que ele sirva um café. Julieta comenta com Hélio que foi 
visitar Leandro e que o Monteiro deseja fazer as pazes com o avô.

Virgínia admite tensão antes de estreia 
de programa no SBT: ‘Não estava 
conseguindo nem...’

Quem saiu do ‘BBB 24’? Lucas ‘Buda’ é o 
19º eliminado e Alane surpreende com 
porcentagem alta

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br10 EntrEtEnimEnto

Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

O programa de Virgínia Fonseca 
no SBT, intitulado ‘Sabadou com Vir-
ginia’, já estreou e promete levar bas-
tante entretenimento para as tardes 
sabatinas da emissora. No entanto, o 
que muita gente não sabe é o quão 
tensa a influencer realmente estava 
antes da primeira transmissão. Saiba 
mais!

Virgínia admite ter ficado tensa 
antes da estreia do seu programa no 
SBT

Virgínia diz não ter conseguido 
conversar no seu aniversário antes da 
estreia do seu programa no SBT

Virgínia posta fotos da sua festa de 
aniversário e diz que teve bastante an-
siedade antes da estreia do ‘Sabadou’, 
no SBT

Virgínia revela ter sentido tensão e 
ansiedade antes da estreia do progra-
ma comandado por ela no SBT, mas 
que depois ‘foi só alegria’

‘Sabadou com Virgínia’ combina 
entrevistas com interação e brincadei-
ras com a plateia

Virgínia Fonseca estreou há pou-
cos dias o seu programa no SBT, in-
titulado “Sabadou com Virginia. Por 
conta disso, ela decidiu aparecer nas 

suas redes sociais, nesta terça-feira 
(09), para contar a verdade por trás 
dos bastidores do lançamento da 
atração. Em um post feito pela in-
fluencer, a esposa de Zé Felipe, que 
comemorou seus 25 anos exibindo 
barrigão em fotos de biquíni, admite 
ter se sentido muito tensa antes da 
primeira transmissão do programa e 
revelou que não estava conseguindo 
nem realizar uma função básica que 
faz todos os dias.

A mãe de Maria Flor e Maria Alice 
compartilhou algumas fotos da sua 
festa de aniversário, cuja data coin-
cidiu com a estreia do “Sabadou”. 
Na legenda, ela escreveu, brincando: 
“Achei aqui perdida na galeria e ainda 
vale, né?! Bom, se não valer, vamos 
fingir que vale”.

Em seguida, confessou: “Juro que 
não posto mais nenhuma foto do meu 
aniversário mas nesse momento ai eu 
estava tão tensa, faltavam poucos mi-
nutos para estrear o programa, e eu 
não tava conseguindo nem conversar 
de tanta ansiedade. Mas, depois foi só 
alegria”.

Mais informações sobre ‘Sabadou 
com Virginia’

O programa em questão é uma 
atração comandada por Virgínia 
que combina entrevistas, interação 
e brincadeiras com a plateia, “pro-
porcionando um final de noite mais 
leve e cheio de diversão”, como diz a 
descrição publicada no site oficial da 
emissora.

O “Sabadou com Virginia” vai ao 
ar aos sábados, a partir das 22h15, e 
conta com convidados das áreas mais 
diversas. Quem também está na grade 
fixa do programa é a mãe da influen-
ciadora, Margareth Serrão, e seu me-
lhor amigo, Lucas Guedez.

Programa de Virgínia no SBT faz 
sucesso em dia de estreia

A estreia da atração fez um grande 
sucesso, batendo 5.1 pontos de audi-
ência, de acordo com perfis especia-
lizados em tempo real no X, antigo 
Twitter. Ficando atrás somente do 
“Altas Horas”, da TV Globo, o “Saba-
dou” conseguiu superar até mesmo 
o “Super Tela”, da Record TV”, e as 
audiências dos canais pagos.

É oficial: vitória dos Fadas! Lucas 
‘Buda’ foi o último Gnomo a deixar a 
casa nesta terça-feira (9), mas não saiu 
com rejeição... Alane surpreendeu com 
o número de sua porcentagem! Seria a 
próxima eliminada?

Lucas ‘Buda’ saiu do ‘BBB 24’, mas 
Alane surpreendeu com porcentagem

Buda foi eliminado com mais de 
60% dos votos no ‘BBB 24’

Top 5 comemorou permanência no 
‘BBB 24’

Isabelle teve a menor porcentagem 
no Paredão contra Buda e Alane no 
‘BBB 24’

‘BBB 24’: Alane surpreendeu com 
porcentagem no Paredão contra Buda 
e Isabelle

Não teve jeito mesmo para os Gno-
mos! Nesta terça-feira (9), Lucas ‘Buda’ 
- atacado por Ana Maria Braga! - foi o 
último integrante do grupo a ser elimi-
nado do ‘BBB 24’ , que está no Modo 
Turbo. Apesar de ser concorrente dire-
to de Davi, um dos favoritos ao grande 
prêmio, o professor não chegou a sair 
com rejeição mas levou a pior na ber-
linda contra Alane, que conquistou um 
recorde histórico no programa, e Isa-
belle, que vive um affair com Matteus 
no jogo.

Buda fala em esperança minutos 
antes de ser eliminado

Antes de anunciar a eliminação de 
Buda, Tadeu Schmidt perguntou aos 
emparedados uma palavra que os defi-
nia naquele Paredão. Alane respondeu 
‘fé’, Isabelle, ‘gratidão, e o carioca man-
teve a cabeça erguida, respondendo 
‘esperança’. O apresentador brincou 
que ficava com a ‘ansiedade’ e logo 
entrou para fazer o discurso. Em suas 
palavras, Schmidt deixou claro o fato 
de Lucas ser um grande jogador, tendo 
passado por mais de um grupo e ven-
cido as provas para continuar na casa. 
Além disso, imaginou um cenário em 
que algum Fada saísse...

“O que poderia fazer uma fada ser 
eliminada agora? Logo agora, a um 
passo do Top 5, a uma semana da fi-
nal. Não dá pra esconder de ninguém 
que os Fadas estão vencendo todos os 
Paredões. O que faria o resultado de 
hoje ser diferente? O que seria capaz 
de abalar a força desse grupo que não 
sofreu uma perda desde fevereiro? Des-
de então só caiu gente do outro lado. 
Rodriguinho, Michel, Yasmin, Raquel, 
Leidy, Fernanda, Pitel, Bin, Giovanna”, 
questionou o apresentador.

Tadeu cita indiretamente cancela-
mento de Buda

“Há alguma coisa na capoeira que 
ensina a gingar e se livrar do ataque de 
uma fada? Ninguém deveria duvidar 
do Buda, maior vencedor de provas da 

história do BBB. O cara que conseguiu 
trafegar por todos os cantos dessa casa 
com tanta habilidade”, continuou.

Na sequência, Tadeu reforçou o 
equívoco de um ‘cancelamento’, sem 
citar qualquer polêmica envolvendo 
a ex-esposa do carioca. Contudo, as 
frases ficaram claras para os espectado-
res! “Quem está aí dentro está sujeito 
a um julgamento impiedoso, é julgado 
inclusive por aqueles que erram mais, 
aqueles que cometem erros piores, é 
um julgamento cruel, deveria ser mais 
humano. Que o erro tenha consequên-
cias, ok, ninguém questiona isso. Mas 
que não se esqueça todo o resto, que 
não se esqueça esse ser humano, que 
é maravilhoso em tantos aspectos, que 
não se reduz a essa pessoa a um mo-
mento equivocado”, disse ele.

Buda é eliminado e Alane surpreen-
de com porcentagem

“E quando tudo leva a crer que o 
Top 5 vai ser exclusivo de um grupo, 
quando tudo leva a crer que o BBB 24 
vai ser um conto de fadas, esse agora 
foi o momento mais surpreendente da 
temporada, em que eu chego e anun-
cio o resultado que ninguém esperava. 
Já imaginou? Não vai ser dessa vez. Isso 
aí hoje é você, Buda”, concluiu o anfi-
trião, chamando o último Gnomo, que 
saiu com 64,69% dos votos.
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Fernando Seabra explica por que 
voltou ao Cruzeiro

Atlético defende tabu de mais de 10 anos 
contra argentinos na Libertadores 

Atlético defende tabu de mais de 10 anos 
contra argentinos na Libertadores 

Vini Jr. iguala marca de 
Messi na Champions 
League com 52 jogos a 
menos 

O Cruzeiro anunciou nessa ter-
ça-feira (9/4) o retorno do técnico 
Fernando Seabra. Em entrevista co-
letiva na Toca da Raposa 2, em Belo 
Horizonte, o treinador de 46 anos 
explicou por que aceitou o convi-
te para voltar ao clube. Fernando 
chega para substituir Nicolás Lar-
camón, demitido nessa segunda-fei-
ra. A diretoria celeste optou por res-
cindir o contrato do argentino após 
a derrota por 3 a 1 para o Atlético, 
no domingo, pelo segundo duelo 
da final do Campeonato Mineiro.

“(Voltei) sobretudo por causa 
daquilo que foi construído aqui 
em termos metodológicos, em vín-
culos pessoais de construção cole-
tiva, muitas vezes falei da emoção 
de reencontrar as pessoas e como 
elas me receberam. Você começa a 
ter dimensão daquilo que viveu e 
ajudou a construir. Estou feliz com 

tudo o que vamos construir. Vamos 
avançar mais para além da oportu-
nidade de dirigir o profissional do 
Cruzeiro. É a oportunidade de par-
ticipar da construção de algo que 
seja pioneiro no futebol nacional”, 
disse Seabra.

“Dar sequência a essa constru-
ção numa dimensão maior, seja 
daquelas pessoas que trabalham e 
querem desenvolver o jogador, ou 
pelos torcedores, que consomem 
o entretenimento. Tenho compro-
misso com o Cruzeiro e a minha 
família, mas preciso colocar algo 
interessante para o futebol brasilei-
ro”, disse o treinador.

Primeira passagem de Seabra 
rendeu frutos ao Cruzeiro

Seabra treinou a equipe Sub-20 
do Cruzeiro de março de 2022 a ja-

neiro de 2024. Nesse período, ven-
ceu dois Campeonatos Mineiros, 
uma Copa do Brasil da categoria, 
além de ser vice-campeão da últi-
ma Copa São Paulo de Futebol Jú-
nior. Em 2023, Fernando também 
teve a oportunidade de treinar o 
elenco profissional de forma in-
terina, com duas vitórias e cinco 
empates em sete jogos. Ao lado 
do diretor técnico Paulo Autuori, 
formou a comissão que salvou o 
Cruzeiro do rebaixamento à Série 
B e conseguiu uma vaga na atual 
edição da Copa Sul-Americana. De-
pois da campanha como finalista 
da Copinha, Seabra aceitou convi-
te para treinar o elenco Sub-23 do 
Red Bull Bragantino. Na época, o 
técnico alegou que era uma opor-
tunidade para ficar mais perto da 
família, que vive em São Paulo. 
(NO ATAQUE)

Cada vez mais respeitado 
internacionalmente, o Atlético 
defende um tabu de mais de 10 
anos contra times argentinos na 
Libertadores. O Galo se apega 
nesse bom retrospecto recente 
para tentar superar o Rosario 
Central, próximo adversário no 
torneio continental.

A última derrota do Atlético 
para uma equipe argentina na 
Libertadores aconteceu na cam-
panha vitoriosa de 2013. Em 3 de 
julho daquele ano, o Galo foi der-

rotado pelo Newell’s Old Boys, 
por 2 a 0, no Estádio Marcelo 
Bielsa, em Rosario. 

Este foi o jogo de ida da semi-
final daquela edição. Na volta, no 
Independência, sob a liderança 
de Ronaldinho Gaúcho, o time 
mineiro reverteu o placar no In-
dependência. Nos pênaltis, elimi-
nou o Newell’s e, dali em diante, 
construiu invencibilidade “de 
respeito” contra argentinos em 
confrontos pela “Glória Eterna”.

Tabu do Atlético contra times 
argentinos na Libertadores

10/7/2013 – Atlético (3) 2 x 0 
(2) Newell’s Old Boys (semifinal) 
– Independência, em Belo Hori-
zonte

27/4/2016 – Racing 0 x 0 Atléti-
co (oitavas de final) – El Cilindro, 
em Buenos Aires

4/5/2016 – Atlético 2 x 1 Ra-
cing (oitavas de final) – Indepen-
dência, em Belo Horizonte

8/3/2017 – Godoy Cruz 1 x 1 

Atlético (fase de grupos) – Malvi-
nas Argentinas, em Mendoza

16/5/2017 – Atlético 4 x 1 Go-
doy Cruz (fase de grupos) – In-
dependência, em Belo Horizonte

13/7/2021 – Boca Juniors 0 x 
0 Atlético (oitavas de final) – La 
Bombonera, em Buenos Aires

20/7/2021 – Atlético (3) 0 x 0 
(1) Boca Juniors (oitavas de final) 
– Mineirão, em Belo Horizonte

11/8/2021 – River Plate 0 x 1 
Atlético (quartas de final) – Mo-
numental de Núñez, em Buenos 

Aires
18/8/2021 – Atlético 3 x 0 Ri-

ver Plate (quartas de final) – Mi-
neirão, em Belo Horizonte

Do segundo jogo contra o 
Newell’s Old Boys até agosto de 
2021, o Atlético mediu forças em 
nove partidas contra times ar-
gentinos na Libertadores. Foram 
cinco vitórias e quatro empates, 
com 13 gols marcados e apenas 
três sofridos na somatória desses 
compromissos. Grandes adversá-

rios como Racing, Boca Juniors e 
River Plate foram eliminados pelo 
Galo em fases de mata-mata do 
torneio continental. O modesto 
Godoy Cruz também foi “vítima” 
alvinegra na Libertadores. O Atlé-
tico se apega a esses números po-
sitivos para tentar superar o Ro-
sario Central na Arena MRV, em 
Belo Horizonte. O primeiro jogo 
de Libertadores da história da 
nova casa do Galo será disputado 
nessa quarta-feira (10/4), a partir 
das 19h. (NO ATAQUE)

O América oficializou, nessa 
terça-feira (9/4), a contratação do 
atacante Vinicius para a sequência 
da temporada na Série B do Cam-
peonato Brasileiro. O jogador de 

30 anos estava no Goiás e chega 
por empréstimo até o fim de no-
vembro de 2024. Em 2023, Vinicius 
foi rebaixado com o Goiás. Com a 
camisa do Verdão, ele disputou 47 

partidas, marcou sete gols e contri-
buiu com cinco assistências.

Natural de São Paulo, o ata-
cante foi revelado pelo Palmeiras 
e acumula passagens por Vitória, 

Coritiba, Chapecoense, Ceará e 
Náutico, Adanaspor-TUR e Larissa-
-GRE. Em sua carreira, soma títu-
los nacionais importantes, como 
as conquistas da Copa do Brasil, 

do Brasileiro Série B e da Copa 
Verde. 

Vinicius chegou ao Goiás em 
2022. No total, foram 99 jogos, 13 
gols marcados e 18 assistências. 

Nesta temporada, participou do 
Campeonato Goiano e a Copa Ver-
de, mas passou em branco. O time 
caiu nas quartas de final de ambas 
as competições. (NO ATAQUE)
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SINDICATO DOS CONDUTORES AUTÔNOMOS DE VEÍCULOS RODOVIÁRIOS 
E TRANSPORTADORES AUTÔNOMOS DE BENS DE MONTES CLAROS  

ELEIÇÕES SINDICAIS - EDITAL 
 Pelo presente edital, torno público o registro da chapa abaixo, que concorrerá às 
eleições que serão realizadas no dia 19 de abril de 2024, conforme edital anteriormente 
publicado no dia 30 de março de 2024. 
DIRETORIA – Efetivos: Luiz Batista dos Santos, Neyton Durães Souto, José Bonfim. 
Suplentes: Antônio José Souto, Sinval Gusmão Veloso, Wanderley Ribeiro da Silva; 
CONSELHO FISCAL – Efetivos: Jefferson Magno Ribeiro Lima, José Edilson Dias, 
Wilson Roberto Almeida. Suplentes: Hamilton Soares dos Santos, Sinvaldo Madureira de 
Aquino, Raimundo Rodrigues Sobrinho, DELEGADOS - Efetivos: Luiz Batista dos Santos, 
Neyton Durães Souto, Suplentes: José Bonfim, Antônio José Souto. Fica aberto o prazo de 
3 (três) dias para impugnação de qualquer candidato. Montes Claros, 09 de abril de 2024. 
Luiz Batista dos Santos-Presidente do Sindicato.  

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO DUMONT/MG
RETIFICAÇÃO DO EXTRATO DO EDITAL 005/2024

Publicado dia 03/04/24, Pag. 3 do Diário Oficial
do Estado de Minas Gerais - Caderno 3, Pag.
64 do Diário Oficial da União - Seção 3 onde
se lê "às 08h29min do dia 16/04/2024" leia-se
"às 08h30min do dia 18/04/2024".
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as competições. (NO ATAQUE)



Montes Claros, quarta-fera, 10.4.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br12 SOcial

BAIANEIRA SÁBADO E DIA 27 A “FEIJOADA DO THEO”: 
abril movimentado com muitas festas e eventos importan-
tes como a ‘BAIANEIRA’, que acontecerá no Parque de Ex-
posições e vamos encerrar dia 27 com a festa de salão mais 
esperada da temporada ou seja ‘FEIJOADA DO THEO’. As 
camisetas continuam sendo bastante procuradas e quem 
não pegou a sua, pegue logo e não se esqueçam do convite. 
Outra banda que vai deixar a feijoada fervilhante é a ‘Two 
Nights do Samba’ comandada pelo excelente vocalista Lu-
cas Viggioni que sabe mesmo animar o público junto com 
seus músicos Artur e Kim (foto)

O BUFFET DE MARILUCE PIMENTA vai fazer um se-
nhor sucesso novamente no dia 27, pois além da feijoada 
teremos aparadores com COMIDA DE BUTECO, massas, 
salgadinhos sendo servidos por garçons, mesa com doces 
variados e muitas outras novidades. Vamos festejar os 35 
anos da ‘FEIJOADA DO THEO’ em grande estilo e estarei na 
entrada do ‘Mirante Eventos’ esperando todos vocês

NESTES 35 ANOS de realizações da ‘Feijoada do Theo’ que 
é hoje uma grife, vale relembrar com fotos dos primeiros 
eventos como essa, onde estão Zé Ricardo, Pepe Drumond, 
Tiago Aquino, o saudoso Roberto Amaral, Sérgio ou seria 
Rogério Athayde, Pancho Silveira e o coronel Orlando Ca-
margos

OUTRA DAS ANTIGAS, os amigos que amo muito Renato 
e Christiane Santos Marangoni

QUANDO A CAMISETA foi na cor amarela lá estavam Cris-
tianinho e Ana Maria Lima

BERÇO É BERÇO. Veja o exemplo que meus inesquecíveis 
amigos Ivan e Mercês Paixão Guedes deram a seus filhos 
que continuam fazendo crescer sua empresa. Aí na foto 
os irmãos Leandro, Leonardo, Lintton e Luciano Guedes 
inaugurando mais uma filial da Minas Brasil na semana 
passada

Lucas nunca perdeu uma feijoada e sempre acompanhado 
dos queridos papais Renault e Graça Gonzaga

DIA 27 TEREMOS muita e muita gente maravilhosa como 
este grupo formado por Izabella Paulino, Géssica Lays, Fa-
biana Marques e Samantha Paulino

FAMÍLIA: Meus queridos Cláudia Paulino com os filhos 
Sterphanie, Handrey e Samantha na feijoada do ano pas-
sado

MUITOS AMIGOS VIRÃO não só de cidades da re-
gião como Janaúba e Januária, mas também de Belo Horizonte, 
como o amigo Jarbas Soares Júnior procurando geral da justiça 
de Minas Gerais e uma das grandes personalidades brasileira, 
também Mary Pimenta que já levou sua camiseta para voltar dia 
27 com outras amigas... Vai ser um prazer receber estes amigos e 
todos que quiserem me prestigiar.

APÓS MUSK AMEAÇAR JUDICIÁRIO, conta bloqueada de 
Allan dos Santos no X volta ao ar e extremista dispara vários ata-
ques a Moraes.

COMEÇOU NA ÚLTIMA SEXTA-FEIRA, em Montes Cla-
ros, o ‘Comida de Buteco’ com vinte e dois bares participando da 
edição deste ano. No dia 27 de abril teremos também na FEIJOA-
DA DO THEO, aparadores com deliciosas COMIDAS DE BUTECO. 

TRANSAÇÃO TRIBUTÁRIA ENTRE UNIÃO E PETRO-
BRAS: Acordo deve ser de R$ 20 bilhões; adesão deve colocar fim 
a uma disputa que envolve processos administrativos e judiciais 
no total de R$ 55,234 bilhões.

VEM CHEGANDO A FAMOSA ‘FEIJOADA DO 
THEO’ DIA 27, NO ‘MIRANTE EVENTOS’

ESPIÃO RUSSO
LULA E ABIN descobriu um que havia um espião russo se pas-

sando por integrante do corpo diplomático em uma embaixada 
da Rússia na cidade de Brasília. Serguei Alexandrovitch Chumilov 
deixou o Brasil após ser descoberto, em julho de 2023, a pedido 
do governo russo. A informação foi divulgada pela Folha de São 
Paulo.

SANTINHO
DEPOIS DO SLOGAN “Brasil acima de tudo e Deus acima de 

todos”, de Jair Bolsonaro, vem aí o “Fé no Brasil”, patrocinado 
pelo governo Lula. Aliás, o presidente, em discurso em Pernam-
buco, durante o lançamento da adutora do Agreste, usou 16 vezes 
a palavra “milagre” e 11 a menção a “Deus”. Quem se lembra da 
expressão “santinho de pau oco”? É o próprio.

ESCONDERIJO
ESCONDERIJO SUBTERRÂNEO de quase dois mil anos é en-

contrado em Israel; arqueólogos no norte do país encontraram 
um imenso esconderijo subterrâneo composto por túneis estrei-
tos e salas maiores que foi escavado por aldeões judeus quase 
dois milênios anos atrás, em uma época de revolta contra o Im-
pério Romano.

GASOLINA
DEFASAGEM DE PREÇOS DA GASOLINA já está em 17%. A 

diferença no diesel já acumula 13% de distorções se levarmos em 
conta os preços internacionais. Reajustes dos combustíveis conti-
nuam a ser desafio para a cúpula da Petrobras, já que Lula acumu-
la sua presidência com a daquela empresa, também.

PERSEGUIÇÃO
JULGAMENTO DE MORO ADIADO: o julgamento no Tribu-

nal Regional Eleitoral do Paraná das duas Ações de Investigação 
Judicial Eleitoral que pedem a cassação do mandato do senador 
Sergio Moro foi adiado novamente após pedido de vista e será 
retomado na última segunda-feira. O Governo não vai sossegar 
enquanto não prender seus opositores, pra que tanta vingança 
gente?

VAP & VIP


